



大切な子どもの命を守る自転車ヘルメット

校長 間嶋 哲

ここ最近、子どもが自転車に乗っている際の交通事故が数件ありました。救急車で運ばれたケースもありました。

学校でも、そして家庭でも交通ルールを繰り返し指導していく必要性を感じています。と同時に気になることが、ヘルメットを被らずに自転車に乗っている子どもが多いことです。報道でも指摘されているとおり、新潟県のヘルメット着用率は、全国最下位(2.4%)です。ヘルメットの着用は今のところ「努力義務」でもあるし、当然購入するにはお金もかかることだし、頭が蒸れるから敬遠されるのも十分理解できるのですが、「果たしてこのままでよいのだろうか」という問題意識を持っています。

6月18日付けの『あんしんメール』で、自転車に乗る際のヘルメット着用をお願いをしました。その後、ヘルメットを被って自転車を運転している子どもを少しずつ見かけるようになってきました。本当にありがとうございました。

小学校では、自転車の乗り方についての交通ルールやヘルメットの大切さを、夏休み前までにあらためて指導していく予定です。交通ルールについては、一時停止の標識や停止線のあるところでは、しっかり止まってから左右の安全確認をすることや、交差点を右折する際の自転車の曲がり方等、まずは最低限必要な知識を教えていく予定です。

ところで今月1日の全校朝会で、通学路で子どもたちに交通安全指導をしてくださっている「セーフティスタッフ」の皆さんに感謝する会を開催しました。その後、ボランティア室に移動し、意見交換をしました。今回はじめてスクールガードリーダーの山岸さんや、スクールサポーターの光井さん(お二人とも警察OBです)をお招きしました。グリーンベルトがある道路での正しい歩行の仕方を始めとして、学ぶことがたくさんありました。

その話題の中で、放課後や休みの日の様子を見ると、まだまだヘルメットを被らずに自転車に乗っている子どもや大人が多いという話が出てきました。たとえ正しい交通マナーを頭で分かっている、大人が正しいお手本を示さないと子どもの行動は伴いません。

警察庁のデータによると、自転車事故による死者のうち56%が頭部の損傷に起因するそうです。また亡くなった方の9割がヘルメットをしていなかったそうです。ヘルメットを着けているか否かが、命を守る最終手段となっていることが分かります。

子どもの笑顔は、何にも代えがたいものです。その笑顔を絶やさないためにも、正しい交通マナーをしっかりと教え、ご家族と共に実践してほしいと願っています。「ヘルメットを被るのが当たり前」の気運を、皆さんで作っていきませんか。

～佐渡への修学旅行～ 6年生



最高だった初めての佐渡

六年一組 村田 遼太

ぼくが修学旅行で一番思い出に残ったことは、「クルージング&釣り体験」です。クルージング体験では、スピードの出る船で海を走って、水しぶきが顔にかかったり、船でしか行けない洞窟の中を探検したりしたことが楽しかったです。釣り体験では、釣り方のコツを丁寧に教えてもらったので、初めての釣りでもフグを釣ることができました。

初めての佐渡は、海の水や景色がとてもきれいで感動しました。また佐渡に行ってみたいです。

最高の思い出

六年二組 宇野 花音

修学旅行でたくさんのお話を学び、最高の思い出を作ることができました。

シーカヤック体験では、初めは友達と息が合わず、とても大変でした。しかし、協力することとで、上達していきました。友達との仲も深まり、大きなやりがいを感じました。

また、集団生活の中で、マナーやルールを守ることで、スムーズに活動が進むこともわかりました。これからも次の人や周りの人のことを考えて行動していきたいです。



～胎内自然教室～ 5年生



楽しかった自然教室

五年一組 鈴木 愛梨

わたしが一番楽しかったことは、初めてのカヌーです。一人でパドルをこいで前に進んだ時、うれしくてどんどんうまくこげるようになりました。そうしたらますます楽しくなりました。

他にも、キーホルダー作りやキャンプファイヤー、野外炊さん、友達と過ごした時間など、全て楽しくて何回でも行きたいくらい、忘れられない良い思い出になりました。

みんなで楽しく仲良く安全に協力出来てよかったです。

胎内自然教室の二日間

五年二組 阿部 由季

一日目はカヌーをしました。少し濡れたけれど、それ以上に、川をどんどん進んで楽しかったです。キャンプファイヤーは、はじめの迎え火の集いの儀式がすごかったです。マイムマイムもゲームも楽しみました。

二日目の野外炊さんは窯場の担当でした。薪を入れるのと、うちわで火を大きくする作業が楽しかったです。カレーを食べ終わってから、大雨が降りましたが、友達のリュックを持ってあげて避難したのも良い思い出になりました。

